
【大公報訊】記者朱家立報道：
2025年亞洲盃男子籃球外圍賽將於今天
重燃戰火，中國香港男子籃球隊今晚7
時於荃灣體育館對陣新西蘭。今
仗有望首次為港男籃披甲的後衛
楊和表示，球隊賽前努力操練取
得不俗的效果，並期待自己能於
今仗幫助球隊打出精彩賽事。

28歲的楊和於去年底取得
特區護照，早前成功入選港男
籃。他表示自己非常了解新西蘭
的陣容及特點，並坦言對手實力
不俗，但港男籃定會全力以赴，
爭取勝利。談及球隊的備戰情

況，楊和稱過去兩周全隊都在努力操
練，每天都會有兩節訓練課程，包括技
術和體力操練。最近一個星期，全隊更

前往荃灣體育館熟悉場地，冀能於主場
打出球隊的風格。至於首度代表港男籃
出戰，楊和直言是非常自豪的事情。

賽事方面，港男籃於本屆外
圍賽與中國台北、菲律賓及新西
蘭同列B組，目前遭遇4連敗的
港男籃暫居小組末位，此番主場
作戰將全力爭取第3名晉級最後
一圈外圍賽的資格。港男籃小組
最後一仗是本月23日晚上7時在
荃灣體育館對陣中國台北。

中國香港籃球總會昨天與
Sun Life永明舉行合作協議簽署
儀式，後者投資逾千萬元、簽訂
為期3年的夥伴合作協議。是次
合作將涵蓋運動員支援、籃球普
及至更廣闊層面，以及社區籃球
推廣三大發展核心領域，另同時
開辦香港籃球公開組男女子聯
賽，歡迎全港市民報名參加。

大公報記者 朱家立（文、圖）
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籃總獲3年逾千萬贊助
擬辦公開組男女子聯賽

涵蓋運動員支援和籃球普及推廣

紅牛車手維斯達賓、羅森等18
日晚出席於英國倫敦O2體育館舉行
的世界一級方程式大賽車（F1）75
周年新車發布會，揭曉了Oracle
Red Bull Racing（紅牛一隊）及

Visa Cash App Racing Bulls（紅
牛二隊）的2025年戰車塗裝。這是
F1史上首次集合所有10支車隊共20
名車手帶同新戰車亮相，舉行聯合
發布會。

【大公報訊】據中新網報道：青島
海牛足球俱樂部18日晚在位於青島市城
陽區的青春足球場，舉行中超2025賽季
出征儀式，全體教練組成員和球員亮
相。

2024賽季，海牛出戰中超聯賽取得
8勝5平17負的戰績，共積29分，排名
聯賽第12名，2024年足協盃則止步16
強。

李霄鵬任主教練
新季，海牛在球隊陣容上迎來提

檔升級。中國國家男子足球隊前主帥
李霄鵬擔任一線隊主教練，率隊征戰
2025年中超聯賽及足協盃各項賽事。

引援方面，海牛引入羅森文、馮伯
元、林創益等高水平內援，並招攬巴西
球員奧古斯托、秘魯國腳奧爾梅尼奧等
強力外援加盟。

展望新季，李霄鵬用兩個 「希望」
寄語全隊， 「希望海牛將士在球場上奮

力拚搏，希望我們的成績配得上青島這
座城市，配得上球迷的每一聲加油助
威。」

提及目標，李霄鵬表示會要求隊員
從第一分鐘拚到最後一場的最後一分
鐘。 「每場比賽都會爭取勝利，最重要
的是發揮出自己的水平。」 他說。

2025賽季中超聯賽開賽在即，青
島足球將在首輪比賽上演中超 「同城
打吡」 。23日，海牛坐鎮主場迎戰青
島西海岸。

【大公報訊】據新華社報道：籃球
運動員郭艾倫18日在個人社交媒體發布
自己在訓練中眼睛受傷的消息。他所效
力的CBA廣州隊之後發布公告，表示俱
樂部將盡全力為其康復提供保障，並正
在對此次意外事件進行複盤和反思。

完成手術進入恢復階段
郭艾倫當天在個人微博發布了自己

眼睛受傷的照片，並在自己錄製的視頻
中口述了受傷經過。他是在訓練對抗中
被一個隊員用手指戳進眼睛，去醫院檢
查的結果是結膜破碎，進行了縫針。郭
艾倫在視頻中說，不知道以後眼睛能恢
復成什麼樣，還能不能打籃球也不知

道。
廣州龍獅籃球俱樂部在公告中表

示，郭艾倫是在17日的隊內對抗訓練中

右眼受傷，目前已完成手術，進入恢復
階段。俱樂部在郭艾倫受傷後，第一時
間聯繫了中山大學中山眼科中心的內地
頂尖眼科專家為他做手術，確保其得到
最好的治療。

「訓練中的意外是所有人都不願看
到的，我們理解大家對艾倫的愛護之
心，同時也懇請各方尊重籃球運動的規
律和專業性，避免過度揣測。俱樂部正
在對此意外事件進行複盤和反思，計劃
在未來升級訓練安全管控體系。」 公告
中說。

郭艾倫去年夏天從遼寧隊轉會加盟
廣州隊，本賽季目前他場均貢獻15.7分
和5.6次助攻。

紅牛發布新季F1戰車

青島海牛舉行中超出征儀式

◀海牛全體教練組成員和球員亮相出
征儀式。

郭艾倫隊內訓練眼睛受創

▲郭艾倫（右二）去年夏天加盟廣州
隊。

【大公報訊】記者李薇、胡永愛
深圳報道：乒乓球亞洲盃19日在深圳
揭開戰幔。首場女單比賽中，國家隊
的孫穎莎以局數3：0橫掃中國台北球
手簡彤娟，收穫本屆賽事的開門紅。
男單 「世一」 、國乒的林詩棟則以
3：0戰勝中國香港隊 「一哥」 黃鎮
廷，取得小組賽首勝。

孫穎莎賽後表示，雖然這是自己
首次參加亞洲盃，但大大小小比賽已
經參加挺多了，加上剛完成WTT新加
坡大滿貫賽事，身體狀態很好，發揮
也還不錯， 「我對深圳本身很熟悉，
這場比賽整場都聽到
大家的歡呼聲，氛圍
很好，所以我打比賽
的時候也很興奮，希
望後面的比賽再接再
厲。」

賽前，林詩棟與
黃鎮廷曾有兩次交手
紀錄，均由前者取
勝。本場比賽首局，
雙方比分咬得很緊，
林詩棟以11：7先下
一城。第2局，林詩

棟加強了落點調動，以11：4再勝。
第3局，黃鎮廷失誤增多，林詩棟以
11：3奠定勝局。

黃友政戰勝張本智和
另外，國乒19歲小將黃友政以

3：1戰勝日本球手張本智和。黃友政
賽後表示，自己在賽前調整了心態，
無論領先還是落後，想的都是打好每
一個球，他說： 「贏下比賽非常開
心，對手也非常強，自己就是全力以
赴拚對手，能多贏一局就多贏一局，
感謝大家的支持。」

【大公報訊】記者李薇、胡永愛
深圳報道：中國香港乒乓球隊 「一
姐」 杜凱琹在亞洲盃首仗以局數0：3
不敵4號種子、國乒的陳幸同。賽
後，杜凱琹坦言自己已經盡力，但沒
有找到太多好辦法去戰勝陳幸同。杜
凱琹希望能有機會去國家隊參加集
訓，縮小跟國家隊球手之間的差距。

朱成竹不滿意發揮
另一港隊女子球手朱成竹亦以

0：3負日本的張本美和，前者賽後坦
言對發揮很不滿意，開局沒能很好投
入，打得也過於保守。

至於港乒 「一哥」 黃鎮廷曾經表
示，希望女兒能夠看到自己在賽場上
拚搏的樣子。不過，對於本次亞洲盃
首仗以局數0：3落敗，他表示： 「我

其實也努力了，但他（林詩棟）給到
的壓迫感太強了，完全沒有給我機會
去搏殺、去表現。」 不過，黃鎮廷認
為，每次遇到國家隊球手，都是在給
自己學習的機會。

杜凱琹冀參加國家隊集訓

▲紅牛一隊的新季戰車在F1新車發布會亮相。
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孫穎莎林詩棟
亞洲盃開門紅

▲孫穎莎在比賽中回球。 新華社

出席簽署儀式的嘉賓包括中國香
港籃球總會常務副會長兼永遠名譽會
長陳少煌、副會長兼中國香港青年隊
總領隊周致人、副會長莫文韜、總經
理陳振飛等。

設獎學金及青年球員實習計劃
本次合作主要集中於運動員支

援、新籃球聯賽機制及社區籃球推廣
三大領域，當中的重點便是本地首個
自負盈虧、設有升班機制的香港籃球
公開組男女子聯賽，冀望完善球隊發
展階梯，吸引更多籃球愛好者投入比
賽，形成良性競爭環境。值得一提的
是，該聯賽將不設年齡限制，任何年
齡層的球員均可報名參與。

運動員支援方面，贊助商將為港
隊成員提供醫療及意外保險，並資助
籃總成立獎學金計劃，為成功升讀大

學或正就讀大學的中國香港籃球U18
及U22代表隊成員提供獎學金；更設
立青年球員實習計劃，讓球員透過職
場講座及實習機會，為退役後的職業
發展做好準備。

中國香港男子籃球隊球員楊和表
示，這個合作協議能為球員提供一個
更好的醫療保險保障，自己會更有信
心於賽場上全力以赴，不用擔心傷病
問題。他續稱，認同公開組男女子聯

賽能吸引更多球員參
與，進一步提升本
地籃球發展。

中國香港女子U18
代表隊成員黃雅婷則說，此項合作計
劃對自己有不少幫助，尤其是在獎學
金、實習培訓方面。如果獲得獎學金
的支持，自己便能在運動方面投入更
多資金，用來購買裝備、前往外國訓
練等。

▲籃總昨與贊助商舉行合作協議簽署儀式。

楊和冀助港男籃亞盃外挫新西蘭

◀楊和（中）回答問題。
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羽毛球：2024年6月，羽總宣布與李寧體育用品有限公司簽署一份為期3年的冠名贊
助協議，後者將於2024至2026年為香港公開羽毛球錦標賽提供冠名贊
助，以及成為賽會的 「指定器材供應商」

港 超：港超聯於2014至2015年度成立後便由中銀人壽冠名贊助，直至2021年10
月，中銀人壽再與足總簽署一份為期3年的合約，加上最初的8年贊助，雙
方的合作關係超過10年

乒乓球：恒生銀行自1991年起透過贊助 「恒生乒乓球發展計劃」 支持本地乒乓球運
動，是全港首個為單一體育項目制訂長遠發展路向的計劃。為進一步加強
乒乓球發展，恒生乒乓球學院於2001年成立

香港主要體育運動贊助


